

AUTORES

Patricia ACEVES PASTRANA es Maestra en Historia de México por la UNAM, Doctora en Química Orgánica por la Universidad Claude Bernard de Lyon y Doctora *Honoris Causa en Farmacia* por la Universidad Complutense de Madrid. Profesora de la Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco, donde fue rectora de 1998 a 2002, y de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, pertenece al Sistema Nacional de Investigadores y es miembro de la Academia Internacional de Historia de la Farmacia, de la Real Academia de Farmacia de España, de la Academia Mexicana de Ciencias y de la Academia Nacional de Ciencias Farmacéuticas. Autora de 70 artículos y 16 libros sobre la historia de la química y la farmacia, es la editora de *Estudios de Historia Social de las Ciencias Químicas y Biológicas* (7 vol.) y *Biblioteca de Historia de la Farmacia* (5 vols.).
Correo electrónico: paceves@correo.xoc.uam.mx

Xavier GARCÍA FERRANDIS (Valencia, 1974) es licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Valencia (1998). Es médico especialista en Bioquímica Clínica y Patología Molecular (2008) y actualmente se dedica a la docencia en un instituto. En 2009 obtuvo la suficiencia investigadora con un trabajo sobre los inicios de la anestesia en la ciudad de Valencia, codirigido desde los departamentos de Cirugía e Historia de la Ciencia de la Universidad de Valencia y acaba de depositar la Tesis doctoral.

Correo electrónico: xagarfe@alumni.uv.es

Anissa HARBILI es profesora e investigadora del Departamento de Matemáticas de la École Normale Supérieure de Kouba, Argel. Miembro del grupo de investigación de Ahmed Djebbar, es especialista en los métodos de aproximación en la matemática árabe (siglos IX-XVI), sobre los que ha publicado diversos artículos.

Correo electrónico: anissa_harbili@yahoo.fr

Carla LOIS es geógrafa y doctora de la FFYL-UBA con mención en Historia. Ha sido becaria doctoral y de la Fundación Antorchas, realizando una estadía de investigación en la John Carter Brown Library (Providence, Jeannette D. Black Memorial Fellow), así como becaria Postdoctoral del Programa Hermès de la Foundation Maison des Sciences de l'Homme / CNRS (Paris), investigadora visitante de la Universidad Católica de Lovaina, de la Universidad de Wisconsin-Madison (Woodward Memorial Fellowship), de la American Geographical Society (McColl Research Program) y profesora visitante de la Universidad de Barcelona (Programa René Thallman y Programa Universia). Dirige el proyecto UBACYT «Geografía y cultura visual: la circulación de imágenes cartográficas en diversas prácticas sociales». Es

docente en el área de historia del pensamiento geográfico de la carrera de Geografía de la Facultad de Filosofía y Letras de la UBA, y de cartografía en la UNLP.

Correo electrónico: carlalois054@gmail.com

Angélica MORALES, doctora en Historia por la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, es académica del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de esa misma universidad. Sus intereses académicos versan sobre la historia de la ciencia de los siglos XVIII y XIX, particularmente en el desarrollo de la botánica y la materia médica. En estos momentos se encuentra trabajando en el proyecto *Las exploraciones botánicas y su influencia en la conformación de redes de investigación durante el siglo XIX*. Entre sus últimas publicaciones destacan: «El pensamiento evolucionista en la literatura científica de la Sociedad Mexicana de Historia Natural durante el porfiriato» (2008) y, en conjunto con la Dra. Patricia Aceves, el artículo «Datos para la materia médica mexicana (1894-1908): plantas medicinales, terapéutica y nacionalismo» (2011).

Correo electrónico: rsarabia@servidor.unam.mx

Gilles MULTIGNER es profesor, actualmente jubilado, de la Facultad de Ciencias de la Información (UCM), en la que ha impartido, entre otras disciplinas, Historia de la comunicación social, en el Departamento homónimo. Periodista titulado, ha ejercido el oficio en diversos medios: redactor de *RNE*, redactor-jefe de *Construcción Iberoamericana*, corresponsal de *Corto Circuito*. Promotor, miembro fundador y directivo de la Unión de Periodistas y de la Asociación para la Investigación Aplicada en Comunicación (AIC), desempeñó, entre otras actividades, la dirección de la Oficina de Madrid de la Organización Internacional de Periodistas (OIP). Es autor y traductor de diversos trabajos, escritos y audiovisuales, e investigaciones sobre comunicación y telecomunicaciones.

Correo electrónico: gilles.multigner@gmail.com

Mario H. OTERO es profesor emérito del Departamento de Historia y Filosofía de la Ciencia de la Universidad de la República (Montevideo, Uruguay), autor de siete libros y numerosos artículos de su especialidad, fundamentalmente sobre dinámica de la ciencia, historia de la lógica y geometría del siglo XIX.

Correo electrónico: mhotero@adinet.com.uy

Santiago REMENTERÍA es doctor en Ciencias Físicas y Director de Innovación y Tecnología en un grupo industrial internacional. Anteriormente fue *visiting scientist* en la Universidad *Carnegie Mellon* de Pittsburgh, Estados Unidos, así como responsable de líneas de investigación aplicada y directivo en centros tecnológicos. Ha colaborado con distintas Direcciones Generales de la Comisión Europea y es autor de ponencias en congresos y de artículos en libros y revistas internacionales sobre diversos temas técnicos. Desde hace un tiempo viene investigando aspectos históricos relacionados con la ciencia y la tecnología.

Correo electrónico: SR@arteche.es

Marina RIEZNIK, historiadora y doctora de la FFYL-UBA con mención en Historia, ha sido becaria doctoral y postdoctoral del CONICET, investigadora visitante del Instituto Iberoamericano/Berlín (2008) y en el MAST/Río de Janeiro (2005). Dirige los proyectos PICT08-1252-FONCyT «Observatorios astronómicos: organización espacial, temporal y climática del territorio argentino 1870-1920» y R08-237-FCSOC-UBA «Estudios Sociales de la Ciencia y de la Tecnología. Enfoque Crítico desde la Economía Política». Es docente en el área de historia y estudios sociales de la ciencia de la carrera de Sociología, de Historia y del Doctorado de Ciencias Sociales de la UBA, además de la Maestría CTS de la UNQ.

Correo electrónico: marinarieznik@hotmail.com

Rafael ROMERO FRÍAS comienza su vida laboral en Telefónica en 1971 y a lo largo de 39 años desempeña diversos cargos en la mayoría de las áreas de explotación de la empresa, adquiriendo un amplio conocimiento técnico de la misma. Se especializa en Historia de las Telecomunicaciones y, al constituirse en 1987 Fundación Telefónica, es designado para crear el Patrimonio Histórico Tecnológico de Telefónica y el Museo de las Telecomunicaciones, del que coordina los proyectos museográfico y museológico. En 1992 es nombrado Director del citado museo y desde entonces ha simultaneado este cargo con el de Conservador del Patrimonio Histórico Tecnológico del Grupo Telefónica. Es el responsable de la creación de 10 museos y 46 exposiciones sobre la historia de las telecomunicaciones, así como autor y coautor de algunos libros y múltiples trabajos de investigación sobre la historia de las telecomunicaciones, museología-museografía y patrimonio industrial. Es miembro de diferentes asociaciones internacionales técnicas y culturales, forma parte de varios consejos científicos de revistas especializadas en ciencias y técnica, es miembro del Foro Histórico de las Telecomunicaciones del Colegio de Ingenieros de Telecomunicación y de la SEHCYT desde 1996. A lo largo de 10 años ha tenido diferentes cargos en el Consejo Internacional de Museos (ICOM), siendo siete de los mismos Consejero y Secretario del Comité Ejecutivo Español.

Correo electrónico: rafaelrf@telefonica.net

Francisco Javier SERRANO BOSQUET, doctor en Filosofía por la Universidad Complutense de Madrid, es en la actualidad profesor-investigador del Dpto. Filosofía y Ética del Instituto Tecnológico de Monterrey (Campus Monterrey, México). Coordinador de la perspectiva científico-tecnológica y coordinador de la especialidad «Ciencia y Cultura» del Doctorado en Estudios Humanísticos, es miembro del Sistema Nacional de Investigadores (CONACYT) y de la Cátedra de investigación «Ciencia y Cultura» del ITESM. Sus líneas de investigación se centran en Historia y Filosofía de la Biología y la Medicina. Entre sus libros recientes cabe citar *Ciencia, tecnología y sociedad* (2010), *Ciencia, Realidad y método en la obra de Linus Pauling* (2009), *Biología molecular. Cuestiones e implicaciones filosóficas* (2006).

Correo electrónico: fjavierserrano@itesm.mx

Francisco TEIXIDÓ GÓMEZ (1953) es Doctor en Ciencias Biológicas y profesor de las disciplinas del área de Psicobiología de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (sede de Mérida) y catedrático de Biología y Geología de Bachillerato. Ha escrito textos de biología de carácter general y divulgativo: *675 problemas de Biología* (Paraninfo), *Biología de las emociones* (Filarias), *Genes en la humanidad* (Filarias), *Biología* (McGraw-Hill), etc.; y otros de historia de la ciencia: *Científicos extremeños* (Univérsitas), *Historia de la ciencia española en 25 estampas* (Lancia), *Cuatro extremeños en la naturaleza de las Indias* (Editora Regional de Extremadura), etc. Ha publicado en revistas científicas, de historia de la ciencia y divulgación entre las que se pueden citar *Llull*, *Asclepio*, *Cátedra Nova*, *Proserpina*, etc. También es autor de casi 50 biografías de científicos para el *Diccionario Biográfico Español* (de la RAH), entre las cuales se ha ocupado de personalidades de la talla de Mariano Barbacid, Antonio García Bellido, Jesús Ávila y muchos otros.
Correo electrónico: TEIXIDOGOMEZ@telefonica.net